

Gerhard Schilling



Rapport de l'AG SSMG 2010

Le 2 septembre 2010, l'assemblée générale ordinaire de la SSMG s'est tenue à Lausanne. Outre les affaires statutaires, elle était placée plus particulièrement sous le signe de la création de «Médecins de famille Suisse (MFE)» et des modifications de statuts qu'elle impose ainsi que du nouveau titre de spécialiste commun, du succès du congrès Wonca et de l'initiative «Oui à la médecine de famille». Dans ce contexte, la SSMG a décidé à l'unanimité de s'ouvrir aux membres de MFE exerçant comme médecins de famille.

Dans le cadre du congrès du CMPR à Lausanne, l'assemblée générale ordinaire de la SSMG s'est tenue le 2 septembre 2010. Bien que la participation ait été relativement modeste en comparaison sur plusieurs années, la SSMG a fait la preuve de son activité toujours très intense. Naturellement, avec la création de «Médecins de famille Suisse», l'aspect de politique de la branche a été volontairement transféré à MFE. Le fait que quatre membres du comité de la SSMG siègent à celui de MFE leur permet de contribuer de manière déterminante et porteuse au devenir de «Médecins de famille Suisse».

Activités de la SSMG – Rapport annuel

Dans son rapport annuel présenté par écrit, François Héritier, président de la SSMG a désigné la création réussie de la nouvelle association professionnelle et le nouveau titre de spécialiste commun «Médecine générale interne» comme une étape importante pour la médecine de famille. Le grand succès du congrès Wonca à Bâle et l'initiative «Oui à la médecine de famille» montée en un temps record sont le salaire d'innombrables heures de travail de beaucoup de membres engagés. A eux tous, ainsi qu'aux groupes de travail qui se sont dévoués et aux membres du comité, le président exprime tous ses remerciements. Un merci tout spécial a été adressé à Christoph Cina, Rolf Nägeli, Monika Maritz-Mosimann et Jean-Pierre Keller, membres du cadre sortants, ainsi qu'aux fidèles secrétaires Luzia Schneider et Marlies Kara. A partir de 2011, une «Swiss Family Docs Conference» conçue sur le modèle de congrès Wonca remplacera le traditionnel congrès SSMG. Elle sera organisée à tour de rôle en coopération avec les cinq instituts de médecine de famille (IHAM) et MFE, pour la première fois les 25 et 26 août 2011 à Bâle.

L'ancien comité SSMG composé de François Héritier, Margot Enz Kuhn, Franziska Zogg, Antonio Bonfiglio, Franco Denti et Gerhard Schilling a été confirmé. Le professeur Thomas Rosemann a été désigné pour diriger le GT «Formation postgraduée» et Donato Tronolone le GT «Formation continue».

Révision des statuts: ouverture de la SSMG

Avec la création de «Médecins de famille Suisse» et le départ de compétences en particulier de la branche politique, une révision des statuts de la SSMG s'imposait. Mais la société reste maintenue en tant que société de discipline médicale. Elle est responsable de la formation et de la formation postgraduée ainsi que de la gestion de l'ancien et du nouveau titre de spécialiste de ses membres. Une étroite coopération avec «Médecins de famille Suisse» est garantie. En effet, actuellement quatre membres du comité de la SSMG siègent également au comité de «Médecins de famille Suisse». Outre les ajustements nécessaires, deux innovations sont importantes: à moyen terme, la société de discipline médicale SSMG vise une fusion totale avec «Médecins de famille Suisse» et ouvre l'adhésion à tous les titulaires d'un titre de spécialiste en médecine de famille reconnu par la MFE. Cette révision des statuts a été approuvée à l'unanimité par l'assemblée générale.

Finances

Le caissier Antonio Bonfiglio a présenté les comptes annuels 2009/2010 qui ont été nettement positifs grâce à un bénéfice réjouissant du congrès Wonca. Ce bénéfice a été versé à l'association «Oui à la médecine de famille», en faveur de l'initiative. L'assemblée a approuvé à l'unanimité tant les comptes que le budget pour l'année prochaine et la cotisation annuelle.

La SSMG est ainsi la seule société de discipline médicale à avoir déjà investi nettement plus d'un million de francs dans l'initiative populaire. L'assemblée a en conséquence émis l'exigence que les autres sociétés de discipline médicale des médecins de famille qui profitent également de cette initiative soient abordées au sujet d'un soutien.

Perspectives

L'avenir sera marqué par l'intense coopération avec Médecins de famille Suisse, la mise en œuvre du nouveau programme de formation postgraduée pour le nouveau titre de spécialiste «MIG» avec l'important catalogue d'objectifs didactiques Médecine de famille, la collaboration avec la nouvelle Swiss Family Docs Conference et, ce n'est pas le moins important, notre projet le plus important, l'initiative populaire «Oui à la médecine de famille», par lequel nous luttons afin d'assurer enfin à la médecine de famille la place qu'elle mérite et un soutien prioritaire nécessaire d'urgence par la politique. Tout ceci dans le but de conserver notre formidable profession et de la rendre attrayante pour la relève, pour le plus grand bien de toute la population.

Correspondance:

Dr méd. Gerhard Schilling

Membre du comité de la SGAM

Membre du comité de «Médecins de famille suisses»

Chlini Schanz 42

8260 Stein am Rhein

gerhard.schilling@hin.ch